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Organ:  Mitgliederversammlung 2019 

Ort: Sport- und Kongresszentrum, 7050 Arosa 

Datum:  29.12.2019, 16.00 Uhr 

An: Vorstand  Vivarosa: Christoph Sievers, Elly Ganz, Christine Imfeld, Markus Blass, 
Tino Bohrer, Martina Krebs-Röthlisberger, Markus Rutsch und Christian Vollmer 

 

 Anwesend: 148 

Traktanden: ordentliche Sitzung gemäss Traktandenliste  

 

1. Begrüssung. und Traktandenliste 

Christoph Sievers begrüsst die zahlreich erschienen Mitglieder.  

Die vorgängig verschickte Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

Als Stimmenzähler werden ernannt: Bea Münger und Stephan Imfeld. 

 

 

2. Protokoll der Mitgliederversammlung  2018 

Das Protokoll der Mitgliedersammlung vom 29. Dezember 2018 wird von allen Anwesenden 

genehmigt. 

 

 

3. Jahresbericht 2019 

Der Jahresbericht 2019 wurde vorgängig in schriftlicher Form bereits auf der Homepage des 

Vereins veröffentlicht. Der Präsident geht im Folgenden nochmals kurz darauf ein: 

Das prägende Vereinsereignis des Berichtsjahres war zweifelsfrei das 20-jährige Jubiläum vom 

16. März 2019 im Grandhotel Tschuggen. Statt der erwarteten 100 Mitglieder, Gäste und 

Ehrengäste durften wir 155 Teilnehmer zu diesem gelungenen Anlass begrüssen.  

Der Neuzugang der drei Aroser Bären Napa, Meimo und Amelia und das neue Bärenland 

haben zu einem starken Wachstum der Besucherzahl geführt und wurde schweizweit als eine 

der medienwirksamsten Attraktionen zur Förderung des Sommertourismus wahrgenommen. 

Zwei weitere Bären sollen im Frühjahr 2020 nach Arosa kommen. 
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Der Vorstand von VivArosa hat sich bei den Bergbahnen dafür eingesetzt, dass der Zugang 

nach Arosa über den Berg nicht nur für Biker vereinfacht wird. Gelungen ist auch die 

Umsetzung des Bike Konzeptes und die damit verbundene Eröffnung des Flowtrails vom Hörnli 

zum Alpenblick und weiter ins Dorf. Das Arosa Bike Konzept 2022 sieht dabei die 

Weiterentwicklung des bestehenden Angebots vor. Für VivArosa weiterhin wichtig sind dabei 

ebenso eine optimale Entflechtung von Bike- und Wandertourismus und der schonende 

Umgang mit der Natur.  

Das gelungene Referat des wissenschaftlichen Leiters des Bärenlandes und Arosers Hans 

Schmid anlässlich des Sommeranlasses im Waldhotel hat über 100 Teilnehmern, darunter 

auch vielen Einheimischen, eindrücklich vor Augen geführt, was der Umgang mit den 

faszinierenden Wildtieren für Herausforderungen mit sich bringt. 

Die Pferderennen wurden leider für immer abgesagt. Die gespendeten Mittel für den 

Gratiseintritt und die damit verbundenen Rückstellungen wurden statutenkonform aufgelöst. 

Nach dem schriftlichen Wunsch der Mitglieder entweder zurückbezahlt, in freie Spenden 

umgewandelt oder für das neue Projekt „Prix VivArosa“ zurückgestellt. 

Der Vorstand von VivArosa traf sich zu drei Sitzungen, davon zwei im Kongresszentrum und 

eine in Zürich. Unsere Vorstandsmitglieder besuchten die wichtigsten Jahresversammlungen 

von Arosa Tourismus, ABB, der Gemeinde und die Leistungstreffs von AT. Diverse Gespräche 

wurden mit den Bergbahnen geführt.  

Wir haben aktiv an den Vernehmlassungen zum neuen Beherbungs- und 

Tourismusförderungsgesetz mitgearbeitet und an den diversen Workshops zur Gestaltung von 

Arosa teilgenommen. Neu unterstützten uns dabei bereits im Berichtsjahr Martina Krebs-

Röthlisberger und Markus Rutsch. Beide werden der Mitgliederversammlung als neue 

Vorstandsmitglieder zur Wahl vorgeschlagen. Cici Vollmer wird Ende 2019 zurücktreten. 

Ebenfalls wird Pat Lahusen, seit der ersten Vereinsversammlung 1999 aktives Mitglied und 

verdienter Revisor von VivArosa, die Aufgabe als Revisor abgeben. Ihnen gilt unser herzlicher 

Dank. 

Vivarosa zählt zum Jahresende 290 Ehepaare und 72 Einzelmitglieder. Total somit 652 (VJ 

628). Die Anwesenden legen für die verstorbenen Mitglieder eine Trauerminute ein. Der 

Präsident heisst alle Neumitglieder herzlich willkommen. 

 

Der Jahresbericht des Präsidenten Chris Sievers wird einstimmig verdankt und genehmigt. 
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4. Jahresrechnung 1.10.2018 – 30.09.2019, Revisionsbericht und Budget 2019/2020 

Der Kassier Tino Bohrer stellt die Jahresrechnung 2018/2019, die Bilanz per 30.9.2019 und das 

Budget 2019/2020 vor. Bei Ausgaben von CHF 58‘935.30 und Einnahmen von CHF 51‘467.00 

schliesst die Rechnung mit einem Verlust von CHF 6‘928.30 ab.  

Stark beeinflusst wurde die Jahresrechnung durch die einmaligen Kosten für das 20-jährige 

Jubiläum des Vereins. 

Durch die Auflösung der Rückstellungen und die damit verbundenen Umbuchungen resultiert 

ein Vermögenszuwachs von CHF 4‘828.70.  

Das Vereinsvermögen beträgt per 30. September 2019 CHF 31‘352.88. 

 

Der Revisionsbericht wird von Revisor Patrick Lahusen verlesen und vom Präsidenten verdankt 

 

Das Budget 2019/2020 präsentiert sich bei Ausgaben von CHF 23‘425.00 und Einnahmen von 

CHF 22‘580.00 mit einem leichten Verlust von CHF 845.00.  

 

Die Mitglieder bestätigen einen unveränderten Mitgliederbeitrag von CHF 30.00 für 

Einzelmitglieder und CHF 50.00 für Paarmitglieder. 

 

Die Mitglieder genehmigen einstimmig die Jahresrechnung 2018/2019, die Bilanz per 

30.09.2019 sowie das Budget 2019/2020. Sie nehmen vom Revisionsbericht Kenntnis und 

entlasten den Vorstand. 

 

 

5. Wahlen 

Gemäss den Statuten werden der Vorstand und der Revisor jedes Jahr durch die 

Mitgliederversammlung gewählt oder bestätigt. 

Der Präsident verabschiedet das langjährige Vorstandsmitglied Christian Cici Vollmer und 

dankt ihm für seine Verdienste zum Wohle des Vereins. 

Ebenfalls verdankt er die grossen Verdienste des aktiven Mitgliedes und Revisors Pat Lahusen. 

Die Mitglieder bestätigen einstimmig und unter Applaus Chris Sievers als Präsidenten.  

Elly Ganz, Christine Imfeld, Tino Bohrer, und Markus Blass werden als Mitglieder des 

Vorstandes ebenfalls bestätigt. 

Der Präsident schlägt als neue Mitglieder des Vorstandes Martina Krebs-Röthlisberger und  

Markus Rutsch vor. Die beiden stellen sich den Mitgliedern persönlich kurz vor. 
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Die Versammlung wählt einstimmig und mit Applaus die beiden Kandidaten zu neuen 

Mitgliedern des Vorstandes. 

Ebenfalls mit Applaus wird der neue Revisor – Karl-Heinz Kaiser aus Riehen – durch die 

Mitgliederversammlung bestätigt. 

Der Präsident heisst die neuen Mitglieder und den neuen Revisor im Vorstand willkommen und 

drückt seine Freude über die künftige Zusammenarbeit aus. 

 

 

6. Informationen  und Anregungen  

In seinem Schlussvotum geht der Präsident auf das neue Tourismusgesetz der Gemeinde 

Arosa ein. Dieses liegt nun in einer finalen Fassung vor, an deren Ausarbeitung VivArosa 

massgebend beteiligt war. Der Präsident drückt seine Erwartung und Hoffnung aus, dass die 

nun vorliegende Fassung alle weiteren formalen Hürden überwinden und damit voraussichtlich 

im Sommer 2021 in Kraft treten sollte. 

 

Ein weiteres Mal verdeutlicht der Präsident den Anspruch von VivArosa auf einen Sitz bei 

Arosa Tourismus.  

 

In kurzen Worten geht der Präsident auf die Mitwirkung von VivArosa im nationalen Verband 

Allianz Schweiz ein. Markus Blass erläutert in der Folge auch die aktive Mitwirkung von 

VivArosa im kantonalen Verband IG Zweitheimische GR.  

 

Das Augenmerk der Versammlung richtet der Präsident auf den neu geschaffenen Prix 

VivArosa. Kandidatinnen und Kandidaten für diesen Preis werden von einem Komitee aus 

Vorstandsmitgliedern und Einheimischen nominiert. Der jeweilige Preisträger oder die 

Preisträgerin wird in der Folge durch den Vorstand von VivArosa  bestimmt. An der jährlichen 

Herbstversammlung wird der Prix VivArosa verliehen  

 

Ein weiteres Mal ruft der Präsident die Anwesenden auf, sich über eine Erneuerung des 

Vorstandes Gedanken zu machen. Es wäre erstrebenswert, wenn wir anlässlich der nächsten 

Jahresversammlung im Dezember 2020 wiederum neue und engagierte Vorstandsmitglieder 

vorstellen dürften. Es stehen zwei Austritte aus dem Vorstand unmittelbar bevor, so dass in 

dieser Hinsicht Handlungsbedarf besteht. 
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Jacqueline und Marcel Gossner haben im Vorfeld der Versammlung den Antrag formuliert, den 

Sommeranlass jeweils auf ein Wochenende zu verlegen. Damit soll auch den arbeitenden 

Mitgliedern die Möglichkeit eingeräumt werden, an diesen interessanten Veranstaltungen 

teilnehmen zu können, da eine Anreise eigens für die Abendveranstaltung nur schwierig zu 

bewältigen sei. Nach kurzer Diskussion bestätigt eine Mehrheit von 76 gegen 58 Stimmen bei 

einigen Enthaltungen, dass die bisherige Lösung beibehalten werden soll. 

 

Nachdem seitens der Mitglieder keine weiteren Fragen gestellt werden, schliesst der Präsident 

den offiziellen Teil der Versammlung um 17.45 Uhr und leitet zum zweiten und informellen Teil 

der Versammlung über.  

 

Nach einem gediegenen Apéro riche im Foyer im Kongresssaal schliesst der Abend gegen 

19.00 Uhr. 

 

Herzlichen Dank! 

 

 

Christian Cici Vollmer (Protokollführer) 


